



PATRIARCAT DE MOSCOU

Département des relations ecclésiastiques extérieures

Le patriarche Cyrille a reçu l'ambassadeur d'Allemagne en Russie



Le 23 janvier 2020, Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a reçu à sa résidence du monastère Saint-Daniel l'ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la République fédérale d'Allemagne en Fédération de Russie, Geza Andreas von Geyr.

L'archiprêtre Serge Zvonariov, secrétaire du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, chargé des relations avec l'étranger, et Jan Kantorcik, directeur du Département de la culture de l'Ambassade d'Allemagne, participaient à la rencontre.

Souhaitant la bienvenue à son hôte, le patriarche Cyrille a constaté que de bonnes relations s'étaient établies entre le Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, et l'Ambassade d'Allemagne en Russie. « L'Église russe entretient depuis longtemps des relations avec les chrétiens de votre pays », a poursuivi Sa Sainteté, mentionnant plus particulièrement les contacts avec l'Église évangélique en Allemagne et avec l'Église catholique. « Ce n'est pas un hasard, puisque,

d'une façon générale, l'histoire des rapports germano-russes se différencie sensiblement de l'histoire des rapports de la Russie avec la plupart des autres pays. Cette histoire a été marquée par de nombreux évènements positifs et importants, mais, comme chacun sait, elle a été assombrie par des guerres » a constaté le primat de l'Église russe.

« A une époque, j'ai pris une part active aux contacts avec les chrétiens de votre pays. Je me souviens que nous organisions différents types de séminaires, que nous nous rencontrions à différentes occasions, notamment pour évaluer l'histoire des rapports entre nos pays, dramatique au XX^e siècle », a poursuivi le patriarche Cyrille. « Nous étions convenus que le rôle des rapports entre l'Église évangélique en Allemagne et l'Église orthodoxe russe, durant la période d'après-guerre, avait une signification très positive du point de vue de la réconciliation entre nos peuples. »

Rappelant que ces contacts avaient débuté dans les années 1950, lorsque la guerre était encore dans toutes les mémoires, Sa Sainteté a dit : « J'ai un souvenir très chaleureux de la visite de représentants de l'Église évangélique. Ils comprenaient où ils étaient, ils avaient conscience des sentiments des citoyens qui avaient vécu la tragédie de la guerre, et, avec courage et ouverture de cœur, ils sont intervenus dans nos églises devant de multiples orthodoxes. » Selon le primat de l'Église orthodoxe russe, la réaction des fidèles les avaient stupéfaits. « Partageant leurs impressions avec nous, ils disaient qu'ils ne s'attendaient pas à une réaction si amicale, si positive, à un contact aussi bon avec des représentants de l'Allemagne. Ainsi, le peuple savait départager nettement la folle politique du régime nazi des dispositions authentiques du peuple allemand envers la Russie » a témoigné le patriarche Cyrille.

« Nous vivons aujourd'hui à une époque toute différente, mais il faut se souvenir du passé, notamment de la façon dont nos peuples ont réussi à surmonter les terribles conséquences de la Seconde guerre mondiale » a constaté le patriarche.

Constatant que « des conditions excellentes pour le dialogue, pour le développement des rapports bilatéraux » existaient aujourd'hui, que la coopération au niveau politique, économique et culturel s'intensifiait, le patriarche a aussi souligné l'actualité des rapports interecclesiaux entre l'Allemagne et la Russie.

De son côté, l'ambassadeur d'Allemagne a remercié Sa Sainteté de son accueil. Il a exprimé sa solidarité avec les idées formulées par le patriarche Cyrille sur la nécessité de prendre conscience de la profondeur historique des relations entre les deux pays, s'agissant de la stratégie de développement de la coopération entre la Russie et l'Allemagne.

Parlant de son expérience encore brève de représentant diplomatique de l'Allemagne en Russie, Gea

Andreas von Geyr a souligné : « Bien conscient de la complexité de notre histoire commune, j'apprécie d'autant plus la sympathie avec laquelle nous, Allemands, sommes considérés. »

L'ambassadeur de la RFA a constaté que les contacts de l'Église orthodoxe russe avec les chrétiens d'Allemagne avaient une grande importance pour le développement des rapports entre les peuples des deux pays, « puisque les Églises sont une partie importante de la société ». Pour sa part, il s'est dit prêt à contribuer au développement de ces contacts.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/45745/>